



Una Patria, Un Estado, Un Caudillo

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 5 de diciembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Ligero cañoneo en la zona de Belchite.
6.ª División.—Palencia y Logroño, sin novedad. En el Norte de Alava mal tiempo, y por consiguiente, menores actividades enemigas. En el frente de Espinosa, fuego de fusil y de cañón. En Orduña, nuestra artillería bombardeó un tren enemigo, alcanzándolo, y dispersando a los elementos rojos. En el frente de Espinosa de los Monteros atacó el enemigo con alguna intensidad, fué rechazado, contraatacando nuestras tropas a la bayoneta, ocasionándole grandes pérdidas, dejando en nuestro poder dos de los doce tanques con que efectuaron el ataque, un fusil ametrallador, muchos fusiles, municiones, y muertos y heridos.

7.ª División.—Ligero fuego de cañón y de fusil, presentándose en la mayoría de los sectores soldados y milicianos, y numerosos paisanos.

8.ª División, División de Soria y Ejército del Sur.—Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación, con la técnica acostumbrada, llevó a cabo las acciones de bombardeo eficacísimas, donde los objetivos militares lo exigían, en las zonas de los rojos. Nuestros cazas, en el frente de Madrid, derribaron dos aviones enemigos.

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 5 de diciembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Sin novedad.
6.ª División.—En el frente de Vitoria el mal tiempo dificultó las operaciones, que se desarrollaron favorablemente para nuestras armas. En el frente de Burgos hubo tiroteo y un reconocimiento ofensivo entre los frentes de Eloza y Escalada. El enemigo huyó, dejando en nuestro poder dos muertos. En otro reconocimiento ofensivo llevado a cabo sobre la posición de La Loma, se llegó a las trincheras enemigas de Villasante, recogiendo 395 muertos, 200 fusiles, ametralladoras, machetes, cargadores, mantas y otro material diverso. Estas bajas y botín proceden del combate de hoy y de los habidos en esa zona los días pasados.

En el frente de Azcoitia, nuestras tropas atacaron para rechazar un ligero ataque enemigo en la zona Oeste de Mondragón. Se ocupó la posición enemiga, asaltando nuestras tropas valientemente las alambradas y cogiéndole un fusil ametrallador, varias cajas con bombas de mano y municiones. Los rojos dejaron además en nuestro poder 65 muertos y retiraron infinidad de heridos.

7.ª División.—Sin novedades dignas de mención en ambas zonas.
8.ª División.—En el frente de León se han pasado 27 paisanos procedentes del campo enemigo.

División de Soria.—Frente de Sigüenza: Sin novedades dignas de mención.—Frente de Somosierra: Anoche, una sección de granaderos se lanzó sobre las trincheras enemigas en el frente de Gazonas, sorprendiendo al puesto, cuya guarnición huyó. Esta mañana se ha realizado una ofensiva sobre el pueblo de Gazonas, del que se han incendiado algunas casas.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.
Salamanca, 5 de diciembre de 1936.

Cuartel general del Ejército del Norte

Estado Mayor.—2.ª sección

Comunicado oficial núm. 129

Situación general de este Ejército a las 21 horas de hoy.

El enemigo, durante la jornada de hoy, ha mostrado, en el frente Norte, menor actividad que en los pasados días, limitándose ésta a alguna presión en el frente de Alava y a acciones menos intensas en el subsector Oeste del frente de Burgos. En el subsector Este de este mismo frente, se ha realizado por nuestras columnas, reconocimiento ofensivo, ocupando las trincheras enemigas de Villasante, en las que se recogieron abandonados 395 muertos, 200 fusiles, cuatro grandes sacos de municiones, bombas, capotes y otros variados efectos. En el frente de Guipúzcoa se inició un ataque en el sector de Mondragón, que fué sostenido y rechazado. Efectuado un contraataque por nuestras fuerzas, ocuparon éstas las posiciones enemigas, en las que se recogieron 28 muertos, que han sido enterrados en Mondragón. También se ha recogido algún armamento y municiones. En el sector de Somosierra se llevó a cabo, durante la noche de ayer, un golpe de mano sobre las trincheras de Gáscones, sorprendiendo a su guarnición, que las abandonó. En el frente de León se han pasado a nuestras líneas 27 personas procedentes del campo enemigo.

En los restantes frentes sin novedad.

Continúa la situación de conjunto sin modificación.

Avila 5 de diciembre de 1936.

Estado Mayor.—2.ª sección

Comunicado oficial núm. 130

Situación general de este Ejército a las 21 horas de hoy.

Se ha registrado durante la jornada de hoy menor intensidad en la presión del enemigo sobre los sectores de Vitoria y Mondragón. En el sector de Orduña nuestra Artillería batió con éxito un tren blindado, haciendo retroceder y depejando una concentración enemiga.

En el sector de Villarcayo (Burgos) se han rechazado por nuestras tropas dos ataques del enemigo dirigidos sobre Espinosa de los Monteros, castigándosele en ambos muy duramente, en violentos contraataques, me-

Un príncipe rumano trae a España un sable de honor para el general Moscardó

El general del Ejército rumano príncipe Cantacuceno llegó anoche a Salamanca, acompañado por siete oficiales del mismo Ejército, los cuales son portadores de un sable de honor destinado al general Moscardó como homenaje al heroísmo sin par de los defensores del Alcázar.

Fueron recibidos en la estación de Salamanca por el comandante señor Villalba, en representación de nuestro Ejército, al que acompañaba su ayudante alférez señor Garzón y por el secretario de la Embajada don Manuel de Travesedo.

Los ilustres rumanos han efectuado durante el día de hoy las visitas de rigor, conversando largo rato con el comandante de Estado Mayor señor Barroso y con el jefe del Gabinete Diplomático y del Protocolo de S. E. el jefe del Estado, señor Sanzgroniz.

Esta tarde han marchado de Salamanca para entrevistarse con el general Moscardó y cumplir así el principal objeto de su visita.

Se encuentra en Salamanca el cónsul general de Bélgica, acompañado de su bella hija.

(Nota de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo en Avila).

Los cuales quedaron en nuestro poder dos blindados, fusiles, municiones y algunos muertos y heridos.

En el frente aragonés, sector de Belchite, la actividad del enemigo se ha reducido a ligero cañoneo sin consecuencia alguna.

En el sector Norte de la 7.ª División (Alto del León) se han pasado a nuestras filas un alférez y diez soldados del grupo auto-ametralladora cañón. En el mismo sector, frente a Peguerinos, en un reconocimiento ofensivo ejecutado por nuestras columnas, ocuparon un campamento abandonado recientemente por el enemigo, apoderándose de abundante material de campamento, telegrafía y otros efectos.

En las restantes Divisiones sin novedad.

La situación general, en su conjunto se mantiene favorable, no registrándose modificación alguna en su aspecto general.

Avila 6 de diciembre de 1936.

Los rojos tienen en Madrid hospitalizados más de veinte mil heridos

Mientras los soldados rojos mueren en las trincheras después de dos días sin comer, los obreros en la retaguardia comen bien y no hacen nada. (Palabras del ministro de Justicia del Gobierno de Valencia)

El enviado de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo, envía la siguiente crónica correspondiente al día 5:

Una respuesta contundente y una felicitación merecida

Sabido es que hace pocos días llegó a Madrid una comisión de diputados los izquierdistas ingleses con objeto de investigar la situación existente en la España roja. Su misión se reducía en realidad a lograr el deseo de servir de instrumento a la propaganda roja en el extranjero. En efecto, no pasó mucho tiempo sin que los diputados en cuestión enviaran al duque de Alba, que accidentalmente se hallaba en Londres, un despacho precedido por el ruego de que su texto fuese comunicado a S. E. el general Franco.

El telegrama iba redactado en los términos adecuados para herir la sensibilidad del público extranjero, no bien informado de la realidad de los acontecimientos que se desarrollan en nuestra Patria. Hablaba de los sufrimientos padecidos por víctimas inocentes de nuestros bombardeos aéreos alegando—en contra de la verdad—que las bombas caían sobre barrios habitados tan solo por paisanos no combatientes.

Este telegrama ha sido contestado por el ilustre prócer español con gran acierto y energía. El duque de Alba se ha negado a comunicar al Generalísimo protesta alguna contra una operación militar indispensable dispuesta por S. E. el General Franco en vista del deliberado intento de los rojos de transformar una ciudad abierta en una fortaleza llena de barricadas y trincheras y defendida por mercenarios de distintos países, a los que se paga con el oro robado de las Arcas del Banco de España. Añade que confía en que los diputados en cuestión contarán la verdad al mundo, dándole detalles relativos a las matanzas de millares de ciudadanos pacíficos por los partidarios del llamado Gobierno de Madrid.

La acertada respuesta del duque de Alba ha merecido una calurosa felicitación de S. E. el jefe del Estado.

Sigue la tranquilidad solamente al terada ayer por la visita de nuestros aviones que dejaron caer sus bombas sobre Madrid, especialmente en las estaciones del Norte y Mediodía y en el frente rojo de la Ciudad Universitaria. El bombardeo duró media hora notándose en Carabanchel, donde nos encontrábamos, la fuerte expansión atmosférica causada por los explosivos. La aviación roja sigue dedicándose a bombardear poblados insignificantes e indefensos. Claro es que siempre pagan su cobardía, como en Talavera, donde cayeron cinco aparatos de los once que bombardearon, y en Escalona, donde a simples tiros de fusil derribaron uno, cayendo vivos los dos rusos que lo tripulaban, uno de los cuales quedó prisionero siendo muerto el otro cuando pretendía defenderse con su pistola.

Continúan pasándose a nuestras filas soldados y milicianos. Hoy lo hicieron nueve en el sector Villaverde y veinte en el de Getafe. Uno de ellos que estuvo como sanitario en el «Hotel Palace» cuenta que hay en Madrid más de 20.000 heridos hospitalizados, en su mayoría extranjeros. También hay muchos médicos franceses y rusos, pues no confían en los facultativos que trabajan por cuenta de los rojos en los hospitales madrileños.

Continúa demostrándose que la iniciativa de la guerra nos pertenece en absoluto. Hoy que descansaron nuestras columnas tampoco atacaron los rojos limitándose al acostumbrado paqueo desde las trincheras y alguna resistencia en la operación de limpieza de las últimas casas de Pozuelo que realizó la columna García Escámez. Hasta la hora de telegrafiar hoy tampoco han intentado ni aún los consabidos contraataques.

Radio Madrid retransmitió ayer desde Valencia el discurso pronunciado por el anarquista y Ministro de Justicia García Oliver. Este fustigó tremendamente al auditorio, insultando a los obreros de transportes que en cuatro meses han estropeado más automóviles que pueden estro-

(Continúa en la 4.ª página)

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA de la señora

Doña Leocadia Gómez de Espinosa

Que falleció el día 6 de diciembre de 1935

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su viudo don Alfonso Espinosa; madre política doña Evarista Blanco; hermanos, hermanos políticos y demás familiares,

Agradecerán a todas sus amistades que asistan al funeral que por el eterno descanso del alma de la finada se celebrará el miércoles, 9 del corriente, en la parroquia de San Vicente a las nueve de la mañana.

Avila 7 de diciembre de 1936.

Una Patria: España. Uncaudillo: Franco

La agonía del Madrid rojo

Por JOAQUIN ARRARAS

Cuando a un escapado de Madrid le preguntaron hace pocos días en la Comandancia de Toledo su impresión sobre la capital de España, aquel la resumió con estas palabras: —¡Madrid se muere!

Y es la verdad. ¡Madrid se muere! La que fué magnífica ciudad europea agoniza, en esta lucha a que la han sometido las hordas que allí permanecen, y una titulada Junta de Defensa que no es más que un club de anarquistas, fanáticos del exterminio a los que les complace la idea de un Madrid convertido en un montón de escombros.

Madrid sucumbe a los embates de la Artillería y de la Aviación: castigado desde dentro y desde fuera, después de haber soportado cuatro meses de ignominia, de expoliaciones y de infamias.

La tragedia por sus proporciones no tiene igual en la historia. Ni por el número de víctimas, ni por el volumen de los daños.

Estamos ante un hecho tan increíble, que cuando uno recapacita sobre la importancia del cataclismo, tiene que certificarse de que su razón concierta, y de que no se trata del pasajero espanto de una pesadilla.

¿Quiénes son los responsables de esta hecatombe? Únicamente los hombres que no habiendo sabido defender a una ciudad de un millón de habitantes en las fortificaciones naturales que impone la estrategia militar, han aguardado al adversario en las casas, transformadas en blocaos. Y han emplazado sus baterías en las plazas y cerca de edificios públicos, y han colocado sus ametralladoras en las ventanas y en las terrazas, según aprendieron en días de huelgas revolucionarias.

Los hombres que no supieron salvar Madrid en las trincheras de extremadura y en los fosos del Tajo, se dedican a sostener una resistencia que a la postre será inútil, desde las casas y en las calles.

Esta resistencia ¿habrá sorprendido a nuestro alto mando? se preguntan muchos.

Yo puedo decir que la tenían por prevista y segura nuestros mas calificados generales, en contra de la opinión de algunos jefes expertísimos, de gran prestigio que pensaban con lógica militar, que tal resistencia era imposible.

¿Cómo iban a resistir en una ciudad que por la importancia de su población soportaría un problema de abastecimiento y alojamiento casi tan grave como el que le procura el enemigo con sus baterías y aviones? La idea de someter a los moradores a tal martirio, o al calvario de una salida, era descartada por monstruosa.

Quiénes pensaban así no recordaban que lo monstruoso es lo natural en el campo rojo. Se destruirá Madrid. ¿Y qué? ¿Qué les importa nuestro Madrid a esas hordas que desde hace seis años vienen especializándose en la destrucción de España? ¿Qué les importa Madrid a los pistoleros e incendiarios que siempre han vivido al margen del derecho de gentes? ¿Qué les importa la ciudad y todas las ciudades a los secuaces de Largo Caballero que le ovacionaban cuando en el mes de mayo profetizaba en Zaragoza que el día de su revolución no dejarían ni las piedras? ¿Qué les importa Madrid a los bárbaros que festejaban sus triunfos electorales quemando iglesias y tesoros artísticos

por el solo placer de destruir? ¿Y qué les va a importar Madrid a esa columna de apaches que llegaron para saquearlo disfrazados de milicianos, y a esos batallones de rusos que los han traído a cambio del oro robado en nuestro Banco y de un protectorado de Levante?

La destrucción de Madrid quedó pactada. La destrucción de una capital de un millón de habitantes, elevada al rango de ciudad europea por el sacrificio de generaciones, y entregada por el que se titula Gobierno del Frente Popular a vna avalancha de asesinos que han caído sobre ella para convertirla en una ciudad del infierno, con renuncia a toda esperanza.

Crimen sin igual en los anales de la historia. Mientras esto ocurre mientras la capital es entregada como esclava a las hordas feroces, los jefes y cabecillas, escapan como huyen las ratas del barco que naufraga. Los unos se van a Francia, los que no pueden llegar tan lejos se quedan en Levante, y alguno como Pedro Rico, más apurado, se refugia en la Embajada de Méjico.

Entretanto Madrid se muere como dice el refugiado. Madrid se muere de una gangrena de metralla que va devorando su organismo: Lo secular y lo moderno. Se desploman sus edificios, se hunden sus calles, desaparecen en terremoto sus plazas. Que sepan desde ahora todos la realidad que nos aguarda.

La vesania roja con su resistencia no aspira a otra cosa. Desde los comienzos de la guerra tenían previsto que sucedería así. En el mes de agosto, Indalecio Prieto terminó su primer discurso ante el micrófono con este anuncio:

«Rendición no: rendición, no. Rendición, no. Estad seguros de que si llegáis a Madrid sólo encontraréis una ciudad en ruinas y un montón de cadáveres».

De este modo decretaban la destrucción de la capital, convencidos ya entonces, de que no la sabrían sostener. Y aunque no lo dijo Prieto, todos lo sabíamos que entre ese montón de cadáveres no estaría el de él, ni los de otros ministros y personajes de la situación. Este honor se lo reservaban para los desgraciados crédulos embaucados por sus soflamas de la misma manera que profetizaba la ruina de los demás, porque él tenía asegurada la supervivencia de sus bienes.

Ya se está cumpliendo el vaticinio. Madrid sucumbe asesinada por el marxismo.

Cuando se descorra el velo que oculta esta catástrofe, España entera vestirá crespones de luto, para desfilar ante los escombros que podrán enseñarse al viandante con esta indicación:

¡Aquí fué Madrid!

Productos SOLVAY

Carbonato de sosa.—Sosa cáustica.

Cloruro de cal.—Bicarbonato sosa.

Precios y condiciones:

Juan José Alonso

Importador y distribuidor de los productos «SOLVAY».—LOGROÑO.

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Más de dos meses en el infierno rojo de Piedralaves

(Continuación)

El 23 muy de mañana, otro cuñado del sacristán se acerca sigiloso a mi soberbio palacio repleto de paja y heno y me dice: déme cuantas cosas tenga; escóndase lo mejor que pueda; todos los de la casa detenidos; corre usted mucho peligro. Creí que la visita del día anterior me había descubierto.

Le dí hasta el breviario sin darme cuenta—hasta entonces había rezado diariamente el Oficio Divino—. Levanté el heno hasta la techumbre. Sin llevar nada a mi boca pasé todo el día esperando por momentos que fuese la turba para repetir en mí la pasión y muerte del Maestro. Y en esa indecible angustia se acercó la noche en que de nuevo acude la misma persona diciendo: A las dos de la mañana la FAI fué a casa y se llevaron al Comité de Guerra, a su hermana y a Calixto y los demás quedan en la propia casa detenidos. Después de unas horas, a su hermana la pusieron en libertad; pero el sacristán quedó para ser fusilado aquella noche. Todos los de la casa han sido nuevamente amenazados con pistola para declarar sobre varios extremos y, como siempre, han preguntado por usted. Calixto se ha escapado esta tarde a través del monte. Los de la FAI y CNT le andan buscando y han venido a registrar este pajar donde han permanecido unas horas. ¿No los ha sentido usted? Ya veo que no hay mas remedio que huir; su misma hermana me ha dicho que le dé un beso de su parte y que...

—Sí, sí,—dije para mis adentros— que me maten en la huida pero que no me martiricen horrorosamente en el pueblo. Comprendido. ¡Pobrecita hermana que arrastraste la temeridad de meterme casi en el pueblo como único medio de poco probable salvación, que veías que estaban llegando los nuestros y que sin embargo tuviste que darme: huye por que te encuentran y por favorecerte va a morir, con nosotros dos, esta buenisima familia. Comprendido.

El melancólico claror de la luna infundía más tristeza aquella noche porque había muchos espesos nubarrones en el Cielo y sangrientos relámpagos iluminaban siniestramente la campiña.

Otra vez la Virgen del Pilar me toma de su mano. Salté la tapia de un huerto próximo revestida por aquel lado de yedra y zarzas; caí a la calle; un miliciano se quedó observando; inmóvil, no fuí visto. Al instante siento otro grupo de cuatro o cinco rojos; uno de ellos pasó casi rozándome; yo estaba invocando el dulce nombre de Jesús; no me vieron en la penumbra. Me incorporé y otra vez a caminar con rumbo a la esperada muerte. Pero lo más pasmoso es que, al día siguiente, en ese mismo corral metieron los rojos bastante ganado y en el pajar, sobre el heno que antes no registraron y donde durante mes y medio había tenido el lecho y la morada, durmió una tanda de milicianos.

De haber, pues, permanecido en él un solo día más, aun sin buscarme ya nadie porque últimamente se dijo que mi cadáver estaba flotando en el pantano del Alberche, hubiera caído en poder de los bárbaros. ¿Por qué antes no miraron? ¿Por qué tuve que huir cuando la liberación ya nos rondaba? ¿Por qué al saltar la tapia no

me vieron? ¡Y al día siguiente, durmiendo los rojos en el mismo lecho de mi largo cautiverio!

Noche de tropicónes y caídas y desfallecimientos y terribles incertidumbres, saltando paredes y andando, andando, para refugiarme por fin, hasta el amanecer, en una choza medio deshecha. Vino el día y con la luz, para mí triste, contemplé los muchos negros cuervos que en las rimaas de los pinos o volando por toda la sierra graznaban satisfechos. Pensé si serían para ellos mis despojos. ¡Quién sabe!—dije—. El Tejero, con plena conciencia de su riesgo mortal, me recogió cariñoso en su humilde casita rústica. Allí iban milicianos; varios, al huir de los frentes. Los oía, los veía. ¡Con qué interés me ocultaba el matrimonio! Hasta sus mismos niños guardaron el secreto durante todos aquellos días que precedieron al de mi rescate.

Fué el 2 de octubre por la noche. En otro pajar pasé el día 1; estuve rodeado de rojos; pero el 2 a mediodía el tiroteo en Piedralaves me anunció su reconquista; las bombas de mano y la fusilería me parecían estar sonando al pie. Ya no se podía continuar allí y por la noche, asustado por la excesiva claridad de la luna, después de besar agradecido la encañecida cuanta honrada mano de mis fejeros, atravesé sin novedad la avanzadilla enemiga, debí pasar muy cerca de la guardia mora y—omitiendo mil cosas curiosas e interesantes—al ir a entrar en mi Piedralaves, se me disiparon todas las dudas cuando encontré un morito de centinela.

Eran los nuestros ¡los nuestros! Me dirigí a la inmediata quinta de San José. El comandante Doval y demás oficiales estaban todavía de sobremesa. Ya en la puerta, en un coche, ondulaba la bandera bicolor. Me subí en la aleta y la estampé un beso como si hubiera sido el propio corazón de mi madre. Cuando subí, puesta la oficialidad en pie me salieron del alma estos primeros gritos: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!

Había llegado ileso por un milagro, me dijo el glorioso comandante Doval.

Diéronme de cenar; me prodigaron atenciones y afectos.—Soy vuestro valientes militares; ahora más que nunca.

Luego, a ver a mi hermana. ¡Pobrecita! Por poco no la hubiera vuelto a ver; se salvó por minutos. La vispera los rojos la buscaron como fieras para llevársela y de sótano en sótano, con mil apuros, pudo escapar a su colmillo de jabalíes.

¡Es terrible el coletazo de la fiera huida! ¡Con cuántos amigos y feligreses menos me encontré! ¡Cuánto refinamiento de crueldades me contaron! ¡Cuánto saqueo y robo de ganados! ¡Cuánta desolación! Pueblos, ¡cementos! ¡rostros asustados de gente comoresucitada!...

Mi hermana vivía.—Y la vi, volando.—Y me encontré a nuestros dos hermanos—casados y con hijos—que hacía un mes se habían incorporado a la invicta columna de Monasterio y fusil en mano, entraron con las primeras fuerzas en Piedralaves. Y también habían entrado al mismo tiempo con las tropas; mi Calixto, el sacristán; el capitán y el guardia civil que en los primeros días del movimiento pudieron marcharse. ¡Era cosa de morir de alegría! Emociones involuables que no pueden describirse más que con voces sin palabras exhaladas a los pies de mi Virgen del Pilar. Al fin ¡libres! ¡Cuándo lo estarás tú España de mis amores!

Agapito Rodríguez.
Párroco de Piedralaves (Avila)

Visado por la Censura Militar

La moral de nuestro Ejército es el principal elemento de combate

Cuando pasen a la Historia muchos de los hechos que ahora realizamos, serán calificados de asombrosos

Largo Caballero interviene en la siniestra propaganda de calumnia roja

Queremos dar la definición que corresponde a nuestra Infantería. Se lo brindamos al enemigo, y lo aceptamos si él la emplea para juzgar como arma precisa: el terreno que les hemos conquistado y el número de bajas que han sufrido.

El Ejército de mar, también cumpliendo el imperativo de la mayor discreción, nos priva dar cifras y lugares, pero afirmamos que somos dueños y que desde los tres elementos: aire, superficie y zona submarina en todos los elementos ha sufrido graves daños el enemigo, con pérdida de barcos, con hundimientos. En resumen, que nosotros paseamos nuestro pabellón triunfante y en conjunto, el Ejército depende del mando y nuestro mando es único, lo ejerce el Jefe del Estado, el generalísimo Franco.

En la propaganda de calumnia roja siniestra, interviene Largo Caballero

Largo Caballero, en su ficticio y lógicamente ridículo papel de jefe del Gobierno rojo (no es Gobierno), en la sesión del Congreso (que no es Congreso), dijo ayer en Valencia que se presentaba a las Cortes cumpliendo lo acordado en ellas con arreglo al precepto constitucional.

¿Con arreglo a cuál Constitución? Será con arreglo a la de la Unión de las Repúblicas Soviéticas Socialistas de Rusia, porque no es con arreglo a la Constitución de la República española, a pesar de estar hecha bajo la tiranía de los socialistas; pero que cobardemente, traidoramente y asesinamente han convertido en comunismo. Y eso no lo dice la Constitución de la República de España.

Dijo también que la defensa de Madrid la secundan las provincias que están a su lado, o sea traducido en verdad, las que están bajo la tiranía roja, y también secundada por otras provincias, haciendo alusión a las que están al lado de España, y yo les digo que no están a su lado ni los otros españoles. Esos desgraciados que les llevan al combate, poniéndoles detrás líneas de asesinos, de todas las partes del mundo.

Y si no, ¿por qué esos paladines del pueblo proletario que les llevan según dicen, a la emancipación y la felicidad permanente, no les dejan que lleguen a ellos las noticias verdaderas de la marcha de la guerra y de lo que nosotros estamos haciendo y les decimos por la radio que son absolutamente verdad?

¿Por qué hacen interferencias a nuestras radiaciones? La radio roja hace patentes sus mentiras cuando anuncia sus victorias, cuando dice, como ayer, que llevan cien aviones nuestros abatidos, y saben que es al revés. Mejor dicho, ya que han dicho una mentira, deberían decir la completa, y en lugar de decir que nos han abatido cien aparatos, decir ciento veinte, que son precisamente los que les hemos abatido nosotros a ellos.

En este mismo momento acaban de traer la cola de un aparato rojo abatido en Talavera ayer mismo, entre los seis abatidos y dos incendiados por los nuestros ayer. Iba pilotado por dos individuos, uno que estaba ya muerto cuando cayó, que era ruso, y el otro, que vive herido, que dice ser checoslovaco, parece que también es ruso. Dijo Largo Caballero que sobre Alemania e Italia habrá de recaer la responsabilidad de la sangre que se está vertiendo ahora en España. La responsabilidad de la sangre, de toda la sangre que se está vertiendo ahora en España, es, en cuánto al ex-

EL

85%

de los trastornos de la **digestión** son debidos a la acidez del jugo de su **estómago** causa además de la mayor parte de las enfermedades, que puede Vd. evitar y curar, tomando

SALUTOL

VENTA EN FARMACIAS

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

trajero, primero de Rusia, luego del Gobierno francés y después de parte de Méjico, que auxilia a los rojos.

La sangre que está corriendo ahora en España es el complemento del acuerdo ruso-soviético de implantar el comunismo en el mundo, y para ello es preciso su destrucción, según acuerdo de la Tercera Internacional que consta en el libro conocidísimo de la edición «Labor», editado en español, página 143, línea 18.

Esto lo sabía Largo Caballero y también lo sabía Martínez Barrio, o sea que la ruina total de España y su aniquilamiento por la parte ocupada por los rojos no podrá jamás atribuirse a Alemania y a Italia y a las demás naciones que están al lado de la España liberada, sino a Rusia y a los que habiendo nacido en España obedecen las órdenes de Rusia, que es la destrucción del mundo y de España.

Según un parte que acabamos de recibir de la región de Asturias, se han presentado a nuestras líneas un camión de guardias de Asalto que estaban al lado de los rojos. ¿Por qué vinieron, si estaban en el paraíso rojo?

Está llegando el momento glorioso en que cese tanto crimen y tanto asesinato, y nos está invadiendo un sentimiento que no queremos calificar los españoles. Ya verán lo que les espera, aunque no se aguardarán, porque esos españoles no se dan exacta cuenta del camino por donde les llevan.

La Brigada Internacional

La Brigada internacional está constituida por aventureros y bandidos del mundo, enrolados principalmente en Francia y en Rusia, y tropas de éstos para el saqueo de España. Pero también es innegable que nuestros informes exactos, que llegan de las primeras líneas, son que en donde han chocado con nuestras tropas, los de esa Brigada internacional en nada se ha notado.

El desarrollo de los encuentros ha sido idéntico al de anteriores encuentros. Han dejado, según costumbre, los muertos abandonados en nuestro poder. Han dejado prisioneros y rendidos. En definitiva: Que como un Ejército es en todo momento y en cada caso la manifestación del temple general de él, los extranjeros se han contaminado, y a pesar de los sueldos elevadísimos, de los agasajos, del botín y de los aplausos desmesurados, dándoles el monopolio de la bravura, con lo que implícitamente se reconocen inferiores y desde luego, cobardes, los rojos españoles. Los internacionales han tomado el color de su Ejército que es rojo, para asesinar, y livido que es amarrotado, para huir. Son los colores de la ignominiosa, despreciable y sucia bandera de los republicanos que se dijeron los salvadores de España, y que pasarán a la Historia manchados de cieno, simbolizando la perversidad, la traición y la cobardía de los que, llamándose republicanos, como representantes de un pueblo, eran y siguen siendo unos traidores a su Patria y a su propia bandera, ya que la han rendido, esclavizados, abyectos, al extranjero comunista judío que viene a destruir a España y a convertir a los que se pongan bajo su férula ignominiosa en los más viles esclavos.

A la Brigada internacional la decimos: Apréstate al combate, y si tienes coraje, levanta tu bandera (si tienes bandera); ¡Qué lástima que en este caso no estemos en las épocas medievales, en que había el torneo y la lucha personal (ahora no puede ser, pues en frente nuestro no hay caballeros), y así retarlos a singular combate! Nosotros presentaríamos un contingente menor en número al que se nos pusiera en frente. El que gane para él la victoria. Así España no sería arrasada. Pero no. A los españoles nacidos en España, los embaucan, los engañan, los hacen creer que esa Brigada internacional es una panacea. ¡Que lo sepan los rojos españoles! En nada, les aventajan. Son iguales que ellos, y sino que cuenten las victorias que les deben.

OTOÑO

Del sol canicular, ya los ardores cesaron, pasó estío, y débiles, marchitas ya las flores no pueden resistir el cierzo frío. Las hojas de los árboles caídas, en grupos desiguales por el suelo rodando van, movidas a impulsos de las brisas otoñales. Ya, ni siquiera alegra la campaña el pámpano frondoso ni el fruto regalado de la viña, tan dulce y por lo mismo tan sabroso. El astro rey, que hiciera su carrera antes con tardo paso, parece ahora ir buscando la manera de hundirse lo más pronto en el ocaso. La oveja que triscaba en el otero y en él antes dormía, con singular instinto, muy certero, huye de aquel al declinar el día. El volador insecto ya no zumba, ni las aves gorjean, y el campo por lo triste es una tumba donde solo pastores canturrean. La cenicienta nube cubre el cielo, y todo se convierte de cuanto amable y bello hay en el

en pálido reflejo de la muerte. Hasta del árbol la robusta rama se troncha y se desgaja con el fuerte huracán que fiero brama y con furor destruye, rompe y raja. Nada en fin al otoño se resiste, todo se va acabando, todo se pone como nunca triste a medida que otoño va avanzando.

¡Triste otoño también el de la vida! en que tras lo soñado no queda otra ilusión, ni más guarida que el amargo recuerdo del pasado. Amargo, si, porque aunque alegre fuera el placer sentido, de poco sirve amor y poesía que ya no son sino que un tiempo

Si al subir de la vida la pendiente el hombre ver pudiera lo que sufre al bajar, tal vez prudente de modo bien distinto la cubriera. Que el tiempo ¡ay! con crueldad y

por ley terrible y dura, lleva al palacio igual que a la cabaña más tarde o más temprano la amar-

Para el humano ser el mundo es bello mientras amor le ofrece de la ilusión el fúlgido destello que la pasión aviva y fortalece. Pero después, cuando al doblar la

llena de desengaños, en lo pasado piensa, la medida de su dolor se colma con los años. Y es, que nada al otoño se resiste, que todo va acabando, todo se pone como nunca triste a medida que otoño va avanzando.

Esteban Paradinas.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEI». de vende en todas las farmacias de AVILA.

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pls. por correo, 2 pls.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Isidro, 5 MADRID.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Cosmo, Asland y Cangrejo Castelar. núm. 3 Teléfono 45

La Nochebuena del soldado Sección religiosa

Hosco, triste, lluvioso, va cayendo el invierno. En el anochecer decembreño desapacible y gris, el viento aguza en la sierra las cuchillas del frío, y allá, en los breñales montarcas y en los llanos inhóspitos, donde el cierzo punza cruelmente los cuerpos con su buído estilete, donde el granizo y la nieve azotan implacables los rostros y la lluvia cae hasta los huesos y encharca las tierras, cara al enemigo—silbar de balas entre el silbar del viento—, los soldados de España van a pasar su Nochebuena...

¡La Nochebuena del soldado en campaña! Pedro Antonio de Alarcón, con pluma que en sus manos es paleta de sin par policromía, reicario de emociones y sahumero de inefables nostalgias, nos la describe en su «Diario de un testigo de la guerra de África», y, ahora, los soldados de España, los nietos de los héroes de El Serrallo y los Castillejos, de Wadrás y de Sierra Bullones, van a pasar una Nochebuena más dramática y más cargada de añoranzas que aquella memorable de 1859.

Nochebuena de guerra civil sobre los campos de la España mártir; Nochebuena lejos del calor de los hogares que, a millares, abandonaron, voluntarios, para ofrendar sus vidas en el altar de la Patria. Allá atrás, muy lejos, quedan sus amores más hondos, después del amor a España... En todos los pueblos de España habrá en esta Nochebuena millares de puestos vacíos ante la mesa dispuesta para la cena tradicional y habrá también millares de madres, millares de hermanos, millares de novias que, como cuadra a los buenos españoles, ocultarán su dolor con firme serenidad y ofrecerán a Dios, rogando por los seres queridos, el sacrificio realizado; pero no tendrán humor para celebrar la cena de Nochebuena.

Si no sabes de las noches de escucha en un parapeto, frente al enemigo, hundido en el fango hasta las rodillas y calado hasta los huesos por la lluvia; si no sabes de la emoción de aierrarte a la vida tendiéndote en el nido de muerte del «embudo» que excava momentos antes un proyectil de obús; si no has sentido pasar, rozándose, las ráfagas de las ametralladoras y los balines mortíferos de los «srappells»; si ignoras lo que es sufrir un bombardeo de aviación a campo descubierto y no sabes del apesurado latir del corazón cuando, en un momento decisivo, se crispa la mano sobre la bomba o el cuchillo balloneta al armarlo; si no sabes del dolor y la emoción de cuadrarse y saludar ante la sencilla cruz de madera que vela el sueño eterno de un compañero de armas; si no has vivido ese inmenso y heroico drama que tiene actualmente por teatro a tu Patria entera, piensa en él y acuérdate de esos millares de hombres jóvenes que, por defender su Religión y su Patria Y POR DEFENDERTE A TI, dejarán en la próxima Nochebuena un puesto vacío en la mesa familiar y un hueco muy hondo de ausencia y zozobra en tantos corazones...

Y piensa también que tú, y otros como tú, con muy poco, podéis hacer felices, en esta Nochebuena, a millares de soldados de España. Un paquetito individual con unas cuantas golosinas tradicionales en esos días, alguna bebida, un paquetito de tabaco. Todo según tu fortuna. Si eres pobre, cumple como tal, modestamente. Porque, si no puedes excederte en gastos, si puedes, en cambio, llevar al soldado, en tu modesto aguinaldo, algo que vale infinitamente más que el dinero: el calor del hogar.

Y si eres rico, cumple como rico; pero no con obsequios ostentosos, sino llevando a las trincheras ese personal calor de hogar en varios aguinaldos individuales, donde se vea que unas manos amigas ataron cuidadosamente ese paquete que no puede faltar en las manos de Juan Soldado en esa noche sublime que es promesa de paz a los hombres de buena voluntad.

¡Viva España!

SANTORAL

DICIEMBRE 8 MARTES

La Inmaculada Concepción de Nuestra Señora, Patrona de España y de las Indias Santos Eutiquiano, p., Macario, mrs.

La misa y oficio divino son de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María, con rito doble de primera clase, octava, y color blanco.

CULTOS

La Inmaculada Concepción S. I. Catedral. A las nueve y media, misa Pontifical con sermón a cargo del M. I. Sr. Magistral. Al terminar la misa bendición Papal por el Excmo. Sr. Obispo.

Magdalena. La Asociación de Hijas de María y Religiosas Concepcionistas dedican solemne novena a la Inmaculada. Por la mañana, a las siete y ocho y media, misas rezadas. A las diez misa solemne. Por la tarde, a las 5 y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. P. Jesús Ortiz de Viñaspre de la Compañía de Jesús, ejercicio de la novena y reserva.

En el Oratorio de la Inmaculada, Martín Carramolino, 12 y 14, se celebra solemne navera a la Purísima Concepción para implorar el auxilio del Cielo en favor de España.

Por la mañana, a las 8, misa de comunión. Por la tarde a las cinco y media, exposición de S. D. M., asociación, rosario, plática, ejercicio de la novena, reserva y salve.

SANTORAL

DICIEMBRE 9 MIERCOLES

Santos Leocadia, Valeria, vgs., Restituto, ob., Pedro, Gregoria, Suceso, Basiano, Primitivo, mrs.; Siro, Julián, obs; Pedro, Fourier, fundador.

La misa y oficio divino son de la Infraoctava de la Inmaculada Concepción, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Magdalena. Continúa la novena a la Inmaculada y en el Oratorio de la Inmaculada de Martín Carramolino.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 8 de diciembre, de siete de la mañana a dos de la tarde, décimo grupo:

- Benita Sánchez. De dos a ocho, primer grupo: María Luisa Varela. Por la noche a las nueve, segundo grupo: María Dambronero.

Según nos comunica el señor comandante médico es necesario confeccionar 1.300 camisas y calzoncillos para los heridos y enfermos de los hospitales militares de esta plaza.

Las señoras y señoritas, tanto de la capital como de la provincia, que deseen contribuir a esta labor, pueden pedir trabajo a la señora de don Benito Dávila, plaza de don José Tomé núm. 2, 2.º (al lado del Gran Hotel)

Me aquí la receta que le curará su padecimiento de ESTOMAGO e INTESTINOS. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

LA ESTRELLA, S. A. de Seguros. Esta Compañía sigue operando en todos los Ramos. Los señores asegurados tienen a su disposición los recibos en la Subdirección, de diez a una, los días laborables. Oficinas: Calle Tomás Pérez, 10 2.º—Avila

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE. Todo confort. Se sirven bodas y banquetes. Omnibus a todos los trenes. Propietario: Gregorio Barragán. Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

HERNIAS. Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegando a la curación radical en muchos casos. INSTITUTO DE ORTOPIEDIA Y COSMÉTICA. Montera, 47, principal. MADRID. DIRECTOR: J. CAMPOS. Médico-Ortopedista. Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA). Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro. Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar. Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés. Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA,"

ALMORRANAS-VARICES. Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés. Clínica del DOCTOR ILLANES. Calle de Hortaleza, 15.—MADRID. TELEFONO NUM. 15.978

Lea V. "El Diario de Avila,"

La Inmaculada nos espera

Sin duda que ha sido siempre la fiesta de la Inmaculada una de las que con más piadoso entusiasmo y esplendor se han celebrado en España.

Hay en el alma española una devoción más tierna, un cariño y una simpatía más acendrados para la pura y limpia Concepción de la Virgen. Sentimos también un mayor consuelo y una más sincera confianza en colocarnos bajo el manto azul de la Reina de los cielos y en invocarla en este misterio.

Nuestros Ejércitos, y en especial nuestra siempre y gloriosa Infantería a la que tantas veces llevó a la victoria y coronó de laureles inmarcesibles, la proclaman su Capitana. Nuestras ciencias y nuestras letras la nombran su Señora y su abogada, siendo nuestras Universidades las primeras que se obligaron a defender el privilegio de su Concepción Inmaculada. El pueblo español, en fin, que ha visto siempre en ella un norte y una esperanza en el camino de la vida y un cobijo y un amparo, o mejor un regazo de Madre en la hora de la tribulación y del dolor, la llama Patrona, la Patrona de España.

Por eso, por necesidad y por exigencias de nuestra alma y de nuestra conciencia hemos celebrado siempre esta fiesta con fervor singular y cabe el altar de la Inmaculada no ha dejado nunca de postrarse España, la España verdadera, cargada con sus dolores o animada con sus esperanzas; si dolores, para pedir alivio de ellos, si esperanzas, para ofrendárselas como unas flores y pedirle su bendición para ellas.

Y nunca más que ahora podríamos decir a la Virgen de dolores y de esperanzas, nunca más que ahora necesitamos de su amparo, y protección y doblar ante su Altar la rodilla y también la frente para reclinarla sobre su regazo maternal y beber en su pecho santo el dulce consuelo para nuestros dolores y sentir el alma vestida de ánimo y fortaleza.

Para todo esto nos espera la Inmaculada cuya fiesta es mañana. Preparémonos para celebrarla con más fervor y entusiasmo que nunca.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciar a los traidores

(Viene de la página 1.ª)

pearse en cincuenta años por falta de pericia y por indisciplina. También censuró que los obreros no trabajen los domingos y hagan la semana inglesa causando con ello disgusto en el auditorio que gritaba: «No queremos trabajar los domingos». Aseguró que antes había uno o dos burgueses por cada fábrica y ahora hay doscientos o trescientos pues los obreros se creen dueños de ellas sin pensar en que son de la sociedad, es decir, de todos. Llamó cobardes y frívolos a los valencianos, que tienen tanto miedo que pintarán ya de color azul sus faroles por temor a los bombardeos de Valencia, censurándoles que duermen y comen mucho, cuando no hay alimentos para los que luchan ni refugios para preservarse de los futuros ataques nuestros. Aseguró que el Gobierno no puede atender a media España porque está en poder de los fascistas ni a la otra media que está en poder de los rojos porque no tiene dinero, ya que no pagan ninguna contribución. ¿Cómo queréis—les dijo—tener el dominio del mundo si no sois capaces de haber organizado en cuatro meses el control de circulación de las carreteras? Hizo llamadas a los técnicos pi-

diendo que les obedezcan y respeten los obreros que no tienen capacidad para nada bien organizado. Estimuló a los obreros para que vayan a las escuelas militares, porque a Francia habrá que pagarle pronto la ayuda que ahora nos presta con un ejército de tanta eficacia por lo menos como el que ella ha enviado en defensa de los rojos españoles. Esta aclaración, en boca nada menos que de uno de los ministros, no caerá seguramente en el vacío y será presentada a la Sociedad de las Naciones, como prueba irrefutable de quienes son los que burlan y escarnecen el pacto de no intervención. Terminó su discurso diciendo que los soldados rojos mueren en las trincheras después de dos días sin comer, mientras que en la retaguardia los obreros comen bien, cobran y nunca dan nada, asegurando que así no podrán obtener la victoria y menos una victoria pronta, como es preciso para evitar que a diario mueran 1.000 proletarios en todos los frentes. El discurso fue sincero y con angustiados detalles de egoísmo, indisciplina e indiferencia de las masas marxistas, al par que una comprobación de que todavía no existe verdadera unidad entre la U. G. T. y la C. N. T. ni sumisión al Gobierno de Valencia.

5 de diciembre de 1936.

AVILA AL DIA

Bendición Papal

Mañana, después de la misa de Pontifical que el Excmo. Sr. Obispo celebrará en la S. A. I. Catedral, dará a los fieles la Bendición Papal.

Del Gobierno Civil

El Excmo. Sr. Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama:

«El Generalísimo ha dispuesto por Decreto se considere la festividad de la Inmaculada Concepción como Nacional y obligatoria.»

Mañana, día de la Inmaculada, será fiesta oficial

El general Franco ha firmado ayer un decreto por el cual se restablece como fiesta oficial el día de la Inmaculada Concepción, que la Iglesia celebra el 8 de diciembre.

Por consiguiente, mañana martes, no habrá despacho en las oficinas públicas y el comercio cerrará obligatoriamente.

Por este motivo y siguiendo la tradición costumbre, mañana no se publicará EL DIARIO DE AVILA.

SE ARRIENDAN

pastos para 800 ovejas en la dehesa de «Guisandillo», propiedad de los herederos de don José Rodríguez Morcón.

Para tratar, en El Palacio. Arenas de San Pedro (Avila).

Información municipal

En el Ayuntamiento se trabaja con gran actividad para que no queden desatendidos los servicios. El alcalde, señor Irazzo, ha encontrado gran colaboración por parte del personal del municipio, llegando algunos de los funcionarios a doblar los servicios para que no se sienta la falta del personal suspenso de empleo y sueldo.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

La fiesta de la Inmaculada

Con motivo de la fiesta de la Inmaculada Concepción, Patrona del arma de Infantería, y de los cuerpos de Estado Mayor, Jurídico Militar, y Oficinas Militares, los jefes y oficiales de éstos dedicarán mañana, a las once de la misma, una misa solemne en la iglesia de la Santa. Al día siguiente, a la misma hora, tendrá lugar en la citada iglesia una misa por los muertos en campaña.

Mucho agradecemos la invitación que para estos actos se nos ha dirigido.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290. Consulta de 11 a una y de 4 a 6

Consejo Local de Primera Enseñanza

Se comunica por la presente a los señores maestros nacionales y de enseñanza privada de la capital que mañana, como fiesta que es de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen, no habrá clase en las Escuelas Públicas. Esta disposición debe hacerse extensiva a los demás días festivos de primera clase según la Iglesia Católica, quedando anuladas las disposiciones referentes al Calendario Escolar, hasta hace poco en vigencia, mientras la Autoridad Militar ordene lo que respecto a este punto proceda.

La asamblea del Asocio

El próximo día 14, a las diez de la mañana, en el salón de actos de la Diputación, tendrá lugar la asamblea general ordinaria del Asocio de la extinguida Universidad y Tierra de Avila.

Notas de la Alcaldía

Precisándose para necesidades de la campaña prismáticos y anteojos de campo, esta alcaldía se permite rogar al vecindario entreguen los aparatos de esta índole que posean de los cuales se les facilitará el oportuno recibo resguardo.

—Al objeto de cumplir con todo rigor la orden de la autoridad superior, sobre apagado de luces en los edificios después de las diez de la noche, esta alcaldía pone en conocimiento del público que se procederá con todo rigor contra los contraventores de esta orden, imponiéndoles fuertes sanciones, debiendo cualquier vecino en cumplimiento de elemental deber de ciudadanía denunciar a los infractores a la autoridad.

—Espera de los vecinos de Avila que dándose cuenta de la importancia que para todos tiene el cumplimiento de estas disposiciones no obliguen a la autoridad a disponer el total corte de suministro de luz con lo que habría de originar mayores molestias y perjuicios.

Irazzo.

Del Extranjero

Los comunistas franceses, amenaza para la paz europea

PARIS.—«L'Intransigeant» publica un artículo muy interesante de Juan Fuboy en el que se acusa al partido comunista francés de poner en peligro gravísimo la paz de Europa, al pedir imperiosamente la intervención armada en España.

Acusa también a los jefes radicales en el Gobierno que no han defendido la paz y el interés nacional esclavizado por la consigna «Nada de enemigos a la izquierda» que los tiene sujetos a los comunistas.

Ha mejorado la salud de Su Santidad Pio XI

ROMA.—El estado de salud de Su Santidad Pio XI parece que ha mejorado.

El doctor Milani, médico de cámara del Papa, ha dado una nota diciendo que, la afección que sufre el Pontífice no ofrece cuidado. Se le ha encomendado sin embargo que guarde reposo. Ello no impide que reciba algunas visitas particulares. Entre estas se encuentra la de los marqueses Ugolini, parientes del Sumo Pontífice quienes al dejar el Vaticano confirmaron a los periodistas el estado satisfactorio en que aquel se halla.

Piden a Eduardo VIII que renuncie a casarse

LONDRES.—El consejo de Ministros se ha reunido nuevamente. Parece que el miércoles será presentada al rey la dimisión del gabinete.

Parece que de todas partes de Inglaterra llegan a Eduardo VIII numerosas peticiones para que renuncie a su proyectado matrimonio.

El soberano ha anulado todos los compromisos oficiales de visitas y recepciones que tenía anunciados para estos días.

Se conmemora el gesto patriótico de Baililla

ROMA.—Se ha celebrado la conmemoración aniversario del gesto patriótico de Baililla, el niño genovés que durante la dominación austriaca en Italia arrojó una piedra contra los invasores.

Ante el monumento desfilaron las organizaciones infantiles de bailillas—que precisamente se llaman así en memoria de muchacho genovés— y las juveniles de vanguardistas. Se pronunciaron varios discursos conmemorativos.

Ecós de Sociedad

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una niña la esposa del abogado del Estado don Enrique de la Mata. Enhorabuena.

De días

Mañana los celebrarán las señorías de Sánchez Merino y Caro; señoras de García Ossorio y Piqueras, Marquesa de San Andrés de Parma y señora viuda de Tailvy.

Viajeros

Han regresado de Toledo los señores de Galbis, hermanos de nuestro inolvidable amigo don Ramón Molina Nieto (q. e. p. d.)

Necrológica

Hoy ha tenido lugar el acto de conducir al cementerio el cadáver de doña Facunda Martín, viuda de Huertas, persona que gozaba de grandes simpatías en esta ciudad, por las inestimables virtudes que la adornaban.

A todos sus familiares, especialmente a sus hijos don José, doña Purificación y doña Loreto, enviamos nuestro pésame y les deseamos resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha.

DEL OBISPADO

Juzgamos de interés, al menos para los fieles de esta capital, recordar una vez más lo preceptuado por la Santa Sede en diferentes ocasiones (últimamente en 6 de noviembre de 1925) acerca del color que debe tener el fúetro o ataud de los adultos incluso de las jóvenes: ha de ser precisamente negro.

Conviene que lo tengan presente los fieles, para que no den lugar a que la autoridad eclesiástica tenga que contrariar los deseos o pretensiones de las familias dolientes en trance bien triste para ellas, con lo que, sin pretenderlo, aumentaríamos su dolor.

Avila 7 diciembre 1936.

† SANTOS, OBISPO DE AVILA.

Aclaración

Por error de imprenta aparece en la sección religiosa la hora de misa en la Magdalena, con motivo de la novena de las Hijas de María, a las siete y ocho media, debiendo decir a las siete y media y ocho y media.

Los generales Franco y Mola en Avila

Hoy han pasado el día en Avila el jefe del Gobierno del Estado Español, Generalísimo don Francisco Franco Bahamonde, y el General jefe del Ejército del Norte, don Emilio Mola.

Madrid parece de hambre

Sólo se hace una comida al día, exclusivamente sopa

«La situación es cada día peor, ha dicho el propio comisario de la alimentación

Noticias de Madrid dicen que como consecuencia de los bombardeos de nuestra aviación y artillería, son muy numerosos los habitantes que se han instalado definitivamente en las bodegas de las casas y sobre todo en aquellas de construcción antigua, que ofrecen más garantía de solidez.

Pero la vida subterránea es todavía más intensa en las estaciones del Metropolitano, bajo las profundas líneas, donde el tráfico ha sido interrumpido desde hace bastante tiempo. Los muelles de las estaciones han sido también acondicionados con inmensos dormitorios.

En Madrid, según ha podido ser comprobado por los miembros parlamentarios británicos en su visita a la capital, el problema de la alimentación está adquiriendo serias proporciones, según les ha sido manifestado por el mismo Pablo Jague, control de los servicios de alimentación, que tiene sobre sí la responsabilidad del aprovisionamiento de productos alimenticios para 1.300.000 habitantes de la citada capital.

«He aquí lo que ha respondido acerca de las insinuaciones que le han sido hechas respecto al hambre que reina en la ciudad:

«Todavía no podemos quejarnos por las actuales privaciones, aunque todos los habitantes de la ciudad van muy cortos de alimentación. Mucha gente de pocos recursos, de hecho, sólo hacen una comida diaria, y muchos de ellos solamente a base de pan y sopa.

La situación es, realmente, muy seria, y cada día es peor—sigue diciendo—; aun dejando a un lado la guerra, el problema va de mal en peor. Las reservas alimenticias van consumiéndose con tal rapidez que incluso ya no podemos contar con ellas. Los terrenos fértiles empiezan a agotarse y los mismos animales productivos como la vaca y la gallina tienen que ser sacrificados para servir con rapidez a llenar las necesidades alimenticias»

Luego añade el comisario de la alimentación que está reorganizando completamente la cuestión de racionamiento de Madrid, y que este nuevo sistema será declarado obligatorio y entrará en vigor dentro de uno o dos días.

LA SEÑORA

Doña Facunda Martín Sanz

Viuda de Huertas

Ha fallecido en el día de ayer

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don José, doña Purificación y doña Loreto; hijos políticos don Alipio y don Antonio; hermanos, nietos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones.

La misa de San Lázaro tendrá lugar el jueves, 10 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia de San Pedro,

Avila 7 de diciembre de 1936.